

EL OBRERO

Organo del Partido
Socialista Obrero

ELCHE 9 de Octubre de 1938

AÑO XIV — Número 628

PRO-CAMPAÑA DE INVIERNO

Los soldados de España, los heroicos combatientes de la República, que luchan en las trincheras contra los invasores, merecen el agradecimiento del pueblo español.

No puede haber ningún hijo de España que sea bien nacido que niegue esta verdad; pero ¿qué dirían aquéllos compatriotas si les pagásemos solo con palabras?

Que sepan los bravos luchadores del pueblo, que en la retaguardia quedan hombres de corazón y energía que les ayudan en su inapreciable esfuerzo.

El pueblo de Elche, siempre en la vanguardia de las causas nobles, dignas y hermosas, tendrá ahora el rasgo cumbre y contribuirá en grado superlativo a la campaña de invierno. ¡Illicitanos, que no pasen frío nuestros hermanos de los frentes! Llevad al Ayuntamiento vuestros donativos.

◆ ¡Mujeres: prendas de abrigo a nuestros soldados!

Refugios, Refugios

No nos cansaremos de repetirlo. Vivimos en el mejor de los mundos; nuestro querido Elche, conoce, sí, las privaciones, los esfuerzos y los sufrimientos que la guerra origina en la retaguardia. Se pasan privaciones, molestias, inquietudes, toda esa secuela en fin que las guerras llevan a los pueblos que las sufren. Mas Elche no ha sido todavía visitado por las negras alas de la desolación y de la muerte. Ojalá que nunca llegue ese día, porque a las calamidades que llevamos sufridas, habríamos de añadir el horror de un bombardeo, con sus víctimas, en las que casi siempre abundan en mayor número los inocentes niños y las débiles mujeres.

Y es menester que vivamos alerta y prevenidos. El día que meros lo esperemos, cuando más tranquilos podamos estar, entonces puede surgir el ataque alevoso, premeditado, inicuo, en el que sólo se persigue por los victimarios del aire el sembrar la muerte y la desolación de los pueblos de la retaguardia para demoralizarlos y desarticular de esta manera la vida de los pueblos que trabajan y ayudan a los soldados de los frentes. El ejemplo de Alcoy está bien vivo y patente. Es indispensable que los ciudadanos de Elche piensen cada día en esta probabilidad, y que pensando en ello juzguen de la indefensión en que se encuentran.

En lo que respecta a los refugios, ya hoy podrán ser visitados el número 2 y 3, situados en el Paseo de las Germanías, el primero y en el río Vinalopó el segundo, y que tiene su acceso en la Plaza de Menéndez Pelayo, donde antes estaba emplazada la Plazuela, junto al Mercado. El lunes quedarán ya estos dos refugios habilitados. Por todo el presente mes quedarán otros terminados y la Junta Local de Defensa Pasiva ya ha comenzado a indicar las instrucciones que se deben tener en cuenta para en caso de alarma y bombardeo. Esto es lo que hay en Elche respecto a refugios, lo que se ha hecho por el Comité de Defensa Pasiva, pero el vecindario en general se ha desentendido de esta cuestión de una manera tan ligera e inconsciente, que actualmente puede decirse que hasta dentro de varios meses no habrá amparo para la población civil.

Esto no es irremediable. Los huertes presentan un seguro abrigo para resguardarse de los bombardeos. En ellos y en las afueras de la población debieran abrirse zanjas. En los patios de las casas de planta baja también pudieran abrirse pequeñas zanjas cubiertas, que pueden servir de amparo a los vecinos de las referidas casas. Es éste un trabajo sencillo, fácil, que cada vecino puede hacerse y con ello atenuar el daño y evitar desgracias. La Junta Local de Defensa Pasiva está a la disposición del vecindario para aconsejar dónde se pueden hacer estas zanjas y la manera de hacerlas, facilitando también herramientas. Los comités de vecinos deben de comenzar a funcionar. Es una obligación de los partidos políticos y de los sindicatos el advertir a sus afiliados que, como más capacitados y conscientes, están obligados a superar sus esfuerzos; que den ejemplo a los demás, procediendo inmediatamente a construir zanjas y estar prevenidos para cualquier eventualidad que pudiera presentarse.

EL OBRERO Se pone en conocimiento de todos los suscriptores del Distrito del Arrabal, que la cobranza de la suscripción de EL OBRERO se efectuará en las oficinas del Partido Socialista —LA ADMINISTRACION.

Instrucciones para en caso de alarma o bombardeo

Ciudadano: Detente un momento en tu propio bien a leer estas líneas

El Comité Local de Defensa Pasiva, considera un deber dirigirse al pueblo de Elche, para indicarle lo que debe hacer en caso de alarma o bombardeo

En su domicilio

Cerrar puertas y ventanas; tirar las persianas y cortinas para que no salga luz al exterior. No encender las luces que dan a los patios o las luces interiores que por cristalerías o claraboyas puedan llegar al exterior.

Los cristales de las ventanas, aparadores, armarios cristalerías extra, deben tenerse cruzados con cintas de papel engomado en forma de cuadro o de aspe. Esto atenúa la rotura e impide sean despedidos sus fragmentos con violencia.

Tener prevenida una linterna eléctrica, o en su defecto farolillos y bujías.

Todos las luces que salgan al exterior deben ser camufladas pintando de azul los cristales.

Pintar de azul también los cristales de las linternas y farolillos, orientando sus luces cuando se tenga que emplear en la calle hacia las paredes más cercanas, o hacia el suelo.

Tan pronto como sea dada la señal de alarma, deben todos dirigirse al refugio más cercano. Al estar este alejado marchar hacia las afueras del pueblo y hacia los huertos.

De no dar tiempo a salir de los domicilios, nunca deben quedarse las personas en los pisos altos.

Situarse en la planta baja, junto a las paredes maestras, prefiriendo los ángulos y buyando de las paredes de fachada.

Arrojarse al suelo boca abajo protegiendo el cuerpo con colchones y la cabeza con almohadas, teniendo un pañillo o un lápiz en la boca para tenerla entreabierta.

Alejarse de ventanas cristalerías y objetos que puedan romperse, pues sus fragmentos nos pueden causar heridas algunas veces mortales.

En la vía pública

Cuando nos sorprenda la alarma en la vía pública o se abandone el domicilio para ir al refugio, hay que hacerlo a cercándonos a las paredes y nunca ir por en medio de la calle. Si es de día por la parte de la sombra.

La marcha ha de hacerse sin atropellar guardando orden y serenidad.

Si el refugio estuviera lejos diri-

girse al refugio, es preferible meterse en las casas al abrigo de las paredes maestras.

Ayudar con serenidad y calma a todos los que lo necesiten, especialmente a los niños, mujeres y ancianos.

En el interior del Refugio

Al iniciar el descenso al refugio, precisa tener mucha calma y serenidad para evitar accidentes caídas y detenciones. Bajar las escaleras ordenadamente, respetando y dejando la preferencia a los niños, ancianos y mujeres.

No se debe empujar ni tampoco estacionarse en los puntos de acceso, ni quedarse en ninguno de los puntos de tránsito. Los que entren primero deben llegar a colocarse hasta el final o hasta donde les permita el sitio ocupado por otros.

Pensad que los primeros planos son peligrosos y que cualquier detención de los que han llegado a

las partes inferiores puede ser fatal para los que están en las puertas o en los primeros tramos de las escaleras.

Guardar silencio. Quedarse cada uno en su lugar sin moverse. Una persona en movimiento, consume mucho más oxígeno que la que permanece inactiva y el oxígeno es preciso en los refugios.

No se debe fumar ni encender cerillas, mecheros, velas, encendedores, que consumen el oxígeno en gran cantidad.

Permanecer con la boca entreabierta con un pañillo entre los dientes.

Deben obedecerse sin discusión las indicaciones de los encargados del orden.

Hasta nosotros llegan referencias de fuente digna de crédito, de que la Subsecretaría de Armamento se ha hecho cargo de la parte técnica de las obras para dotar a Elche de aguas, que nuestro Consejo Municipal tenía proyectadas y comenzadas.

Es un asunto este de tan vital importancia para la vida de nuestro pueblo, que merece todo nuestro interés, prometiendo ocuparnos más extensamente de todos sus particulares; pero más que a nadie en la actualidad, a quien más directamente debe interesar es a la misma Subsecretaría, por las necesidades de sus fábricas. Es lógico que ante ello podamos albergar la fundada esperanza de que el proyecto ha de convertirse en realidad en plazo breve.

Es aconsejable que de provisional, hasta tanto esté toda la red de reconstruida, se proceda por los vecinos a la construcción de zanjas en los patios que fengan anchura suficiente. Estas zanjas deben estar cubiertas. Los troncos palmeras sirven para desempeñar este papel.

El pueblo de Elche ha de pensar que puede ser visitado por las alas del crimen. Los Comités de vecinos deben de comenzar a funcionar. Una vez cuantas zanjas que puedan evitar muchas víctimas, se construyen pronto.

Una zanja cubierta con troncos de palmera dentro del corral de la casa, evita que los cascos de las edificaciones causen víctimas y pone a cubierto de la metralla de la bomba.

Momento Internacional

Lógicamente, todo hacia prever el que los tratados en vigor entre Francia, Rusia y Checoslovaquia, hicieran que no se consintiera el desmembramiento de este nuevo país, que fué creado y protegido por Francia principalmente en vistas a cubrir sus fronteras de un probable ataque de Alemania. Los hechos nos han venido a demostrar que ante la fuerza se rinde la lógica más firme. Ante el asentimiento tácito del mundo dado a Alemania para que se vaya apoderando de los países que convengan a sus intereses, no respetando tratados, dando al traste con el Derecho Internacional y desafiando con terribles amenazas a la humanidad, queda bien patente una indignidad y una cobardía de los más poderosos estados y es un golpe de muerte dado a las democracias por las dictaduras. Más conviene ir emplazando hechos. La conquista de Abisinia por el Duce, determinó las sanciones no prestándoles Francia su definitivo calor. El poderío inglés sufrió con ello un rudo golpe y una humillación.

El sistema de fortificaciones de Checoslovaquia construidas con arreglo al sistema Maginot y por ingenieros franceses y con dinero de Francia, ha sido entregado a Hitler. Ya no es un secreto para los enemigos seculares de los franceses su sistema de fortificaciones en el que tanto confían.

La incógnita ahora está en Rusia. Se dice que va a ser denunciado por los soviets, el pacto Franco-Ruso ¿Qué nueva estructura tomarán ahora las alianzas de las naciones? Veremos los acontecimientos que se avecinan que sorpresas nos traen.

El Comité Local de Defensa Pasiva AL PUEBLO DE ELCHE

A partir del próximo Lunes día diez del actual podrán utilizarse en caso de alarma los refugios número 2 y 3, emplazados, el primero en el paseo de las Germanías y el segundo en el Vinalopó, con entrada por la Plaza de Menéndez Pelayo.

Para la total terminación de estos refugios faltan todavía algunas obras, entre ellas las de protección de acceso y pozos de ventilación, que debido a las dificultades existentes para la adquisición de materiales de construcción, no ha sido posible llevar a término.

El Comité Local de Defensa Pasiva, invita al vecindario en general y especialmente a los vecinos encuadrados en las zonas cercanas a estos refugios, y a que los visiten el domingo día 9 de los corrientes para que conozcan de antemano sus características y disposición, para que en caso de alarma, puedan utilizarlo más fácilmente.

Este Comité de Defensa Pasiva, a partir de hoy estará en continuo contacto con el vecindario de Elche, por medio de la prensa y hojas impresas para divulgar las instrucciones de lo que debe hacerse en caso de alarma y bombardeo y para tenerle al corriente de los refugios que puedan utilizarse a medida que vayan dándose remate a las obras emprendidas en los mismos.

EL OBRERO

En Alicante han tenido los asesinos de mujeres y niños el sarcasmo de arrojar unas migajas de pan que el pueblo ha pateado con indignación.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: Eliche: 1 mes, 1'25 F. Ascaso, 13 y Vitoria, 4 y 6 - Teléfono, 61
De Insula: trimestre 4'20 Extraforero, trimestre 5'60 REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN Y TALLERES Número suelto 25 cts.

NUESTRO PARTIDO

CANTERA JUVENIL

Organización y orientación

Cómo reacciona el Pueblo

Los Grupos Sindicales Socialistas

II
¿Qué es un Grupo Sindical Socialista? Está integrado por los compañeros socialistas de un determinado oficio, como alfarería, construcción, textil, comercio, etc. etc. Además de los compañeros socialistas pueden pertenecer aquellos compañeros simpatizantes que ofrezcan las suficientes garantías de adhesión a nuestro ideal.

¿Qué se proponen los Grupos Sindicales Socialistas? Nadie desconoce que una de las mayores preocupaciones que siempre ha tenido nuestro Partido ha sido el fomento y desarrollo de entidades sindicales de la U. G. T. Esta preocupación de nuestro Partido ha motivado el conocimiento de la situación exacta de la clase trabajadora; una situación de inferioridad cultural fomentada por el Estado burgués, como el mejor sostén de la conservación de los privilegios de este régimen. Muchísimos trabajadores han sufrido durante años y años las más crueles persecuciones, todos los ultrajes, los mayores robos en sus mercedes salariales. Pero, como sabemos, no basta reconocer y lamentar las injusticias que se cometen; ello no remedia el daño. Por ello, el Partido Socialista señaló a la clase trabajadora, como imperioso deber, que se unirá, único modo de conseguir atenuar sus sufrimientos. Así se inició la creación de las entidades sindicales. Buscaban en ellas los trabajadores un mejoramiento moral y material de su situación; lo que han conseguido.

Sin embargo, aún reconociendo las ventajas de estas mejoras, nuestro Partido sabe que no podía la clase trabajadora salir de su situación de clase explotada mientras no se consiga derribar al régimen burgués, generador de todas las injusticias sociales. Por ello, a través de las luchas parciales con la patronal, ha ido enseñando que solo conquistando el Poder Político para la clase trabajadora se ha ésta liberada de su opresión. Nuestro Partido, a través de los Grupos Sindicales Socialistas ha procurado orientar a los Sindicatos hacia una actuación netamente revolucionaria; ha laborado para que los Sindicatos tuvieran mayores perspectivas que su mejoramiento moral y material momentáneo.

Hoy, que por las circunstancias

de nuestro país los Sindicatos han asumido responsabilidades de dirección y control en las industrias y colectividades de la tierra, mayor motivo para fortalecer los Grupos Sindicales Socialistas, procurando que los Sindicatos actúen con vista al beneficio general de esta lucha y no en un beneficio particular.

¿Cómo actúan los Grupos Sindicales Socialistas? Bajo la dirección de un Comité integrado por cinco o siete compañeros, elegidos en la asamblea del Grupo. Reuniéndose mensualmente y tratando sobre su marcha económica, movimiento de afiliados, situación del Sindicato y la industria y cuantos problemas surjan. Es indispensable reunirse el Grupo Sindical Socialista antes de las Juntas Generales del Sindicato de su oficio para fijar la posición que ha de sostener nuestro Grupo en dichas asambleas. En estas reuniones los afiliados al Grupo discutirán los asuntos con toda amplitud, pero una vez recabido acuerdo, habrán de votar y defenderlo con todo entusiasmo. En estas reuniones se designarán los compañeros que tengan que intervenir en las asambleas. Cuando los Sindicatos tengan que renovar sus Juntas Directivas, los Grupos Sindicales Socialistas, en Asamblea estudiarán y acordarán la candidatura que tengan que presentar, en virtud de la composición del Sindicato y circunstancias particulares que concurren.

Los Grupos Sindicales Socialistas ¿Son organismos autónomos? No; de ninguna manera. Dependen de la respectiva Agrupación Socialista y habrán de procurar ir siempre de acuerdo con nuestro Partido, muy particularmente cuando las cuestiones a resolver, aún teniendo un carácter privativo de su industria, las resoluciones puedan tener repercusiones en otros aspectos de la vida local.

Por último, condiciones fundamentales de los Grupos Sindicales Socialistas son férrea disciplina en toda su actuación y riguroso proceder bajo la orientación del Partido Socialista Obrero Español.

Un Militante Socialista

Obreros: Leed

AVANCE

Recuerdo que en cierta época, eran pocos, muy pocos, los que colaboraban con la pluma para que el «Obrero» siguiese la trayectoria de gran semanario defensor de la clase trabajadora.

La sublevación fascista absorbió todas las actividades de los elementos más destacados de nuestro Partido. Dirigentes de sindicatos y de los asuntos de responsabilidad civil del pueblo, tuvieron que dedicarse a la tarea de organizar la lucha armada contra el fascismo. Ardua, constante y enérgica fué la actuación de aquellos hombres, dedicados de lleno a los problemas de la guerra, y entre ellos, y con ellos, ¿cómo no iban a estar los que escribían vibrantes artículos, savia de cultura para la gran masa de ciudadanos, obreros productores de nuestro pueblo? Sí. Con ellos organizaron las armas de la guerra. Armas que empuñaron en los campos de batalla, rubricando con sangre la fosca tierra amenazada por el invasor. Abandonaron sus antiguas actividades. El fusil suplantó a la pluma y nuestro semanario tocó las consecuencias. No por ello dejó de existir, sino que orgulloso de que forzosamente le abandonaba siguió firme en su puesto. Lentamente, paso a paso, cruzó el periodo de crisis literarias sin dejar de representar el sentir del pueblo como de una juventud que surgía latente en nuestra organización sin conocimientos político-sociales, pero con deseos de servir a la causa; con ansias de alcanzar esos conocimientos, tan necesarios para el desenvolvimiento de sus aspiraciones juveniles, como para el progreso y bien de la humanidad.

La juventud de la retaguardia vivía la guerra. Sentíase completamente ligada a ella. Tanto, que la hacía agitarse en vivaces combustiones, cual fluidos eléctricos aplicados a los nervios en continua tensión. ¡Al frente! ¡Contra el fascismo! Era el grito que nacía de sus entrañas. Nadie se lo inculcaba. Decían los que sentían, y cumplían lo que sus sentimientos les dictaban. Marcharon al frente y supieron dar honor al castigo de guerra. Supieron luchar, resistir y formar con la resistencia inextinguible, barricadas inexpugnables contra las que se estrelló un ejército de traidores manchados con la deshonra y se estrella una potencia mundial, compuesta por tres significativos: La traición de los españoles, la traición de los marroquis, y la inmoralidad de los fas-

cistas. Quien va contra la moral, quien quiere ser amoral es el asesino depravado, el que mata por vertir sangre y saclarse con el martirio de la víctima.

Hablan jóvenes, demasiado jóvenes en proporción, que también sentían las mismas inquietudes que los mayores. Sus condiciones de vida les imponían disponer de sí mismos. No todos habían de marchar al frente. Pero no podían vivir pasivos. Tenían una vida propia que se rebelaba ante las circunstancias. Acercóronse a las organizaciones que les supieron acoger con cariño y emprendieron una tarea; la de capacitarse para dar un rendimiento en bien de la causa. No necesitaron Escuelas de cuadros que artificialmente les impregnaran una idea. La idea les nació de muy hondo a raíz del movimiento. Era la revolución dirigida a la guerra que hacía sentir sus efectos. Era la reacción del sentimiento. Reacción contra el crimen y la barbarie; reacción contra lo injusto. Era el pueblo que reaccionaba y con él reaccionaban sus hijos.

A la par que el soldado se curtió en la lucha armada y se creaba un Ejército potente, el joven en la vida civil también se curtió en las ideas rindiendo un gran tributo reconociendo como tributo a la humanidad. Nuevos dirigentes en las organizaciones juveniles. Jóvenes en los sindicatos, en los puestos de más responsabilidad y en todos ellos cumpliendo como verdaderos expertos, con ese sentimiento e idea premeditada llena de energía juvenil. Jóvenes que escriben sus artículos; prueba evidente de que sienten los problemas de la guerra. ¿Qué significa esta actuación directa de la juventud, cuando muchos de los jóvenes que tal hacen están en la edad de divertirse, de dar rienda suelta a sus instintos naturales en su joven naturaleza? Significa que la revolución está en marcha. Que opera en la nueva generación. Generación que ha de regir los destinos de España libre para siempre por su heroísmo y ansia inquebrantable de independencia porque independiente sabe regirse y subsistir en la más completa armonía y bienestar.

Son muchos los que escriben, los que desde el frente transmiten sus ideas y pensamientos. Nuestro semanario el OBRERO ve desfilar por sus columnas múltiples y diferentes plumas. Le ruego acójala de un amigo; amigo desde aquella época que verdaderamente lo necesitaba.

F. Pérez Campillo